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Интервью 
с отстающими

Два дня подряд на неде
ле смена мастера В. В. Шу- 
ваевой на участке флотации 
срывала задание по выпус
ку апатитового концентра
та. 4 сентября, например, 
вместо 640 тонн по плану 
дали всего немногим более 
300 тонн апатитового кон
центрата —  56,6 процента. 
Иными словами, сработали 
вполсилы. На наш вопрос 
«В чем причина отстава
ния?» ̂ отвечает мастер В. В. 
Шуваева:

—  Срыв случился из-за 
нарушения технологии. 
Пришли на смену, вначале 
работали с одним реаген
том, потом перешли на дру
гой. Руда пошла низкого 
качества. Надо было при
менить сульфатное мыло, а 
реагентное отделение не 
смогло его подготовить. По
ка отрабатывали технологи
ческие режимы при обра
ботке дистиллированным 
мылом, прошло полсмены и 
все это время выпускали 
бракованное сырье. Нако
нец во второй половине дня 
подали другой реагент, и мы 
сумели обеспечить фронт 
работ для другой смены.

Не первый раз случают
ся такие срывы в работ? 
флотацнонников только по
тому, что реагентное отде
ление не имеет возможно
сти вовремя подготовить 
жидкие реагенты. Нет до
статочного количества ем
костей. Разговор об этом 
идет давно, но дело не дви
гается. Мы не уверены, что 
завтра или послезавтра не 
повторится подобный срыв. 
Особенно обидно, что 'по
добное случается именно 
сейчас, когда все мы гото
вимся к выпуску миллион
ной тонны апатита.

ТОВАРИЩ УРОЖАЙ

Белазист 
В. В. Яковлев

В цехе технологического 
транспорта Ковдорского 
ГО Ка Виктор Васильевич 
Яковлев работает немногим 
больше пяти лет. 1978 год 
— самый успешный в тру
довой биографии В. В. 
Яковлева — за 8 месяцев 
он выполнил годовой план 
по вывозке руды: 114,3 ты
сячи тонн.

— Чем объясните такой 
успех?

— Считаю, что мои тру
довые достижения — это 
результат слаженной ’ рабо
ты всего экипажа машины. 
Вместе со мной на БелАЗе 
работают сменщики М. Ф. 
Филиппов, И. И. Дорофе
ев, Г. В. Седов. Экипаж 
наш дружный. Каждый ста
рается, чтобы машина ра

ботала . с максимальной на
грузкой. Так и получается, 
что наш БелАЗ меньше, чем 
другие простаивает на ре
монте.

— А что считаете главным 
на смене?

—  Чтобы обеспечить вы
сокую сменную выработку, 
я например, перед каждой 
сменой готовлю машину к 
выезду на линию. Все тща
тельно проверишь, посмот
ришь. смажешь трущиеся 
детали и только тогда в 
рейс.

И, конечно, строгий счет 
рабочей минуте. Опоздания 
исключены. Все это и. по
зволяет мне делать за сме
ну на 2—3 рейса больше 
задания. А это ежемесячно 
дополнительно 60—70 тонн 
руды.

Интервью вела 
Т. С АП РО Н О ВА.

Фото Н. Ганиевой.

Сессия горсовета
ч  . /

30 августа состоялась 9-я сессия Ковдорского город- 
екого Совета народных депутатов X V I созыва. На по
вестке дня был отчет о работе исполкома горсовета.

В отчетный период ис
полнительный комитет на
правлял, усилия на мобили
зацию трудящихся на вы
полнение заданий десятой 
пятилетки, развитие эконо
мики и культуры города, 
принимал меры для даль
нейшего повышения эф
фективности работы про
мышленных предприятий, 
улучшения работы пред
приятий торговли, комму
нального хозяйства и служ 
бы быта. Эти вопросы по
стоянно рассматривались 
на сессиях горсовета, засе
даниях исполкома.

План реализации про
дукции за 7 месяцев кол
лективы предприятий вы
полнили: Ковдорскнй ГО К  
—  101 процент, ГО К  «Ков- 
дорслюда» — 102 процен
та, известковый завод — 
113,3 процента. Коллектив 
леспромхоза реализовал 
продукции сверх плана на 
200 тысяч рублей.

За это время введены в 
эксплуатацию два жилых 
дома, магазин, библиотека, 
фотоателье. Немало сдела
но в благоустройстве го
рода. в части ремонта жи
лого фонда. Объем быто
вых услуг населению вы
полнен на 101,6 процента, 
населению села — 101,9

процента. ОРС. Ковдорского 
ГО Ка выполнил план това
рооборота на 101,5 процен
та.

Исполком уделял внима
ние дальнейшему совершен
ствованию народного обра
зования, работе учреждений 
культуры, укреплению со
циалистической законности 
и общественного порядка.

Вместе с тем уровень ра- 
бот.ы исполкома и его от
делов еще не в полной ме
ре отвечает требованиям. 
Не справился с "планом 
строительно-монтажных ра
бот трест «Ковдорстрой», 
сорван план капитального 
ремонта жилья. ОРС  не 
справился с планом по об
щественному питанию. В 
числе отстающих 8 магази
нов из 33 предприятий роз
ничной торговли, 7 столо
вых из 8.

Недостаточно контроли
руется текущий и капиталь
ный ремонт, ослаблена тре
бовательность к руководи
телям жилищно-коммуналь
ных организаций.

Немало недостатков в ор
ганизации торговли и обще
ственного питания. При не
достатке торговых площа
дей в магазинах и мест в 
столовых длительное вре
мя ремонтируется столовая

Рапортуем: справились
Временная полевая брига

да Ковдорского ГО Ка за
кончила уборку сеяных трав 
в подсобном хозяйстве 
ОРСа. В  нынешнем году, 
как никогда, собран хоро
ший урожай однолетних 
трав. Только вручную уб
рали травы с площади 200 
гектаров и заготовили 24,9 
тонны дикорастущих.

Наиболее отличились на 
уборке рабочие рудника 
«Железный», обогатительно
го комплекса, управления 
комбината, Ц ЗЛ , цеха 
КИПиА.

Знакомые 
старые 
и новые

Интригующие телеграм
мы за подписью Букваря 
приглашали юных ковдор- 
чаи на праздник во Дво
рец культуры, посвященный 
началу нового учебного 
года. На встречу с детьми 
явились любимые еще с 
детского сада литератур
ные герои: Мальвина, Бу- 
ратино, Карабас Барабас, 
Рассеянный й, конечно же, 
Букварь (роль его мастер
ски исполнила старшекласс
ница Ирина Рогова) со 
своими помощниками —  
Буковками, воспитанниками 
балетной студии Д К  (руко
водитель Тамара Андреев
на Кретова).

Равнодушных на празд
нике не было: дети хором 
читали слова: Родина, шко
ла, которые доставляли 
Буквы,, разучили упражне
ния утренней гимнастики, 
поиграли в интересную иг
ру —  отбоя от. желающих 
не было. Возмущенные

.№ 2, пивной бар, мате
риально-техническая база 
ОРСа. В предприятиях тор
говли и общественного пи- 

-тания не изжиты факты 
обсчета, грубости к поку
пателям.

Медленно решается воп
рос медицинского обслужи
вания работников леспром
хоза и ГО Ка «Ковдорслю- 
да». Есть серьезные недо
статки в организации вне
классной и внешкольной 
работу, слабо развита сеть 
технических кружков.

Затягивается переход к 
комплексному обслужива
нию населения, не всегда 
учитывается дифференци
рованный подход в воспи
тательной работе. Меро
приятия в учреждениях 
культуры не всегда моби
лизуют трудящихся на вы
полнение государственных 
планов в обязательств. Н а
глядная агитация еще не 
носит боевой целенаправ
ленный характер.

Исполком горсовета, ад
министративные органы не
достаточно борются с пьян
ством, нарушениями об
щественного порядка. Слаб 
контроль за качеством 
профилактики.

Немало недостатков и я 
организационно - массов О й 
работе.

Выступившие на сессии 
тепута ты обратили внима
ние на многие актуальные 
вопросы в жизни города.

Депутат от 49 избира
тельного округа В. Т. Коль
цов рассказал о шефской 
помощи школам со стороны 

•коллективов предприятий, о 
готовности школ к учебно
му году.

Л. В. Любак, депутат от 
19 избирательного округа, 
подняла вопрос об охране 
природы в городе. В  частно
сти, упрек был в адрес ра
ботников Ж К У , которые во 
время ремонтов не обраща
ют внимания на зеленые 
насаждения.

Так же об охране приро
ды говорил и депутат от 60 
избирательного округа В. А. 
Матвеев: не работает совет 
по охране природы, по- 
прежнему дымят трубы уча
стка сушки апатитового 
концентрата, не поливается 
дорога по улице Ленина в 
районе хлебозавода и сто
ловой.

Архитектор города М. И. 
Яковлев предложил вынести 
на исполком вопрос о бла
гоустройстве города и рас
пределении участков между 
предприятиями.

О действиях доброволь
ных народных дружин рас
сказал заместитель началь
ника К овДорского ГОМ
А. Е. Малаховский. Он со
общил также о мерах, при
нятых против угона тран
спортных средств у  частных 
владельцев.

Депутат от 2 3 .избира
тельного округа Л. Я. Ню- 
гзнен охарактеризовала по
ложение с бытовым обслу-

Сезон 1978 года был для 
меня третий в роли ответ
ственного за уборочную 
кампанию от комбината. 
Поэтому хочется отметить, 
что в нынешнем году кол
лектив бригады был особен
но дружен и настроен по- 
деловому. Тон в работе за
давали 13. И. Ильин, В. Н, 
Садов, Н. 3. Бабкина, Е. П. 
Баева и многие другие. 
Бесперебойно обеспечивали 
бригаду техникой дирекция 
подхоза и администрация 
Ж К У . При выходе на сухие 
поля пустили в работу мо

торные грабли, что сразу 
увеличило темпы уборки в 
3— 4 раза. Работал на них 
А. П. Жуков.

Не было в основном сры
вов и вывозки людей на 
работу и с работы автобу
сами автопарка г. Ковдора. 
У  коллектива ' бригады 
просьба к администрации 
автопарка — за четкую и 
своевременную подачу ав
тобусов отметить шоферов! 
Б. Н. Курицына, В. И. П ав
лова, Н. Т. Царькова, Н. И. 
Попова, А. М. Швед.

Б. Я К О В Л Е В , 
ответственный по убор
ке.

'З В О Н О К !'# "

прогнали явившихся без верг, пятница с 9 часов ут- 
приглашения на праздник ра и Т  18.30 вечера. Уча-
Двойку и Единицу.

3. КО М А РО ВА , 
заведующая культмас
совым сектором Д К.

Можно 
и заочно

щиеся-заочникн по средам, 
в свободный от работы 
день слушают лекции учи
телей в течение 8 часов, 
т. е. с 9 до 17 часов с пере
рывом на обед. По суббо
там проводятся индивиду
альные консультации.

1 сентября пришли по
здравить учащихся с нача
лом занятий руководителисентября и в вечерней _  _____________ __________

школе прозвенел первый цеха технологического тран-
рудннка «Желез- 
автотранспортной

„  конторы треста «Ковдор-
Наша школа стала очно- СТр0й», выпускники .прошло-

заочной. На заочном отде- го ГОда q  добрыми иоже-
лении будут учиться рабо- ланиями выступили перед

школьный звонок. Взрос- СПОпта 
лыс учащиеся приступили ный», 
к занятиям.

чие, которые не цмеют воз
можности посещать вечер-

учениками начальник ЦТТ 
В. А. Вестернин, секретарь

нее отделение (женщины с комитета В Л К С М  треста
детьми, рабочие рудника « К о в д о р с т р о й »  В. Н .
«Ена», рабочие леспромхо- Стрельников, выпускница
за, Проживающие в посел- пр0ШЛ010 года В. Е. Питер

ская.
Не все еше ученики сели 

за парты. Пропуски уроков

ке Куропта).
На заочное отделение мо

гут поступить люди стар
шего возраста, которые по с первых дней вызывают 
какой-либо причине не мог- тревогу работников школы,

упущенноели получить 8-летнее обра
зование (5— 8 классы).

В  школе должны учиться 
460 человек. Дни занятий: 
понедельник, вторник, чет-

наверстывать 
очень трудно.

А. Н О ВИ КО ВА , 
директор вечерней шко
лы.

.♦  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ♦
жнванием населения, назва
ла трудности, сдерживаю
щие более производитель
ный труд работников мас
терских и парикмахерских.

Г. И. Вертебный, депутат 
от 28 Избирательного окру
га, вновь обратил внимание 
депутатов на охрану приро
ды. Неприглядная картина 
остается на месте снесен
ных бараков. В  озеро сте
кают канализационные во
ды —  и меры не принима
ются. Парковая зона в за
пущенном состоянии. Без 
плана ведется озеленение 
города.

Мало заботятся руково
дители ОРСа, —  отметил' 
депутат Вертебный, —  об 
организации торговли. Оче
реди —  потому что овощи 
продаются только с однрго 
лотка.

О Трудностях в организа
ции здравоохранения рас
сказала депутат от 57 из
бирательного округа Л. И. 
Куринная.

Главный инженер треста 
«Ковдорстрой» В. Е. Курга
нов объяснил причины от
ставания коллектива отсут
ствием собственной базы, а 
также тем, что трест не име
ет твердого плана.

* * *
Городской Совет народ

ных депутатов (9-я сессия 
X V I созыва) решил одоб
рить практическую деятель
ность исполнительного ко
митета.

Сессия обязала исполком 
.улучшить организаторскую

работу в развертывании со
циалистического соревнова
ния коллективов предприя
тий города, повысить ответ
ственность руководителей 
за выполнение планов и 
обязательств.

Исполкому вместе, с ру
ководителями треста «Ков- 
дорстрбй» предстоит моби
лизовать коллектив строи
телей на безусловный ввод 
в эксплуатацию объектов 
жилья и . соцкультбыта, за
планированный в этом году. 
Вместе с руководителями 
О РСа обеспечить безуслов
ное выполнение плана това
рооборота, повысить эф
фективность работы пред
приятий торговли. ■

Горкомхоз, комбинат бы
тового обслуживания, жи
лищно-коммунальные отде
лы предприятий, банно-пра
чечный комбинат должны 
принять все меры для вы
полнения планов реализа
ции услуг, использовать 
все резервы для максималь
ного удовлетворения насе
ления в бытовых услугах.

В  решении сессии записа
ны также пункты, касаю
щиеся горбольницы, школ, 
внештатного отдела культу
ры, горотделения милиции.

Городской Совет народ
ных ’ депутатов выразил 
уверенность, что исполком 
й его отделы направят все 
силы и энергию на мобили
зацию трудовых коллекти
вов на выполнение плано
вых заданий третьего года 
пятилетки,



Г*”

э^о# неделе строители за
кончат и остальные.

*5 сентября. Вторник. 
Бригада В. А. Сиволапа 
(ОМУ-1) на строительстве 
корпуса среднего и мелко
го | дробления уже смонти
ровала шесть блоков под 
фундаменты каркаса зда
ния до отметки «—6». На

ВТОРАЯ СЕКЦИЯ <фГ

И

6 сентября. Среде. 4 ча
са простояла вчера вторая 
смена бригады Ю. Ф. Зару
бина (СМУ-3) на строитель
стве главной понизительной 
подстанции М ОФ из-за не
поставки карнизных ко
зырьков КР-24-10. Сдержи
вают строителей и подкра
новые пути: до сих пор не 
могут сделать обратную 
засыпку механики У М С  
Главная же проблема — 
металлоконструкции — на
конец разрешилась. Хотя и 
некомплектно — нет соеди
нительных болтов, не хва-

кран.
Обв(язку арматурой фун

дамента шаровой мельницы 
второй секции наша брига- 

• да закончила давно. И ес
ли бы не задержки в по
ставках пиломатериалов, 
фундамент был бы готов. 
Сейчаю пиломатериалы на 
площадке, но разве навер
стаешь сразу упущенное 
время?

Куда больше волнует нас 
'сегодня пуск второго маг
нитного крана, что смон
тировали монтажники «Сев- 
Запметаллур г м о и т а ж а» 

больше месяца назад. Экс
плуатационники не могут 
предоставить в наше рас
поряжение действующий 
кран-ни в первую, ни во 
вторую смены. Поэтому 
сейчас мы вынуждены в 
эти часы готовить фронты 
работ, а принимать бетон в 
третью. Это снижает темпы 
строительства, Задерживает 
и монтажников «Севзапме- 
таллургмонтажа», которым 

■ мы будем передавать фун
даменты мельниц по час
тям.

В. ГО РШ К О В , 
бригадир С.МУ-1.

...и тачка
Каменщики бригады 

В. Н. Звира уже закончили

разборку стен будущей 
ПСУ-70-2. Пора бы и при
ступить монтажникам «Сев- 
запстальконструкции» к 
монтажу монолитных плит 
перекрытия, без чего не
возможно начать кладку 
новых стен.

К ПСУ-70-2 никакого 
крана не подогнать, —  по
мещение закрыто со всех 
сторон. Все необходимые 
материалы для нас будут 
подаваться на площадку 
действующей первой сек
ции, а уж потом тачками 
начнем возить к месту 
кладки и кирпич, и раствор. 
Объемы кладки невелики: 
около сорока кубометров. 
А затраты времени на пе
ревозку нельзя не учиты
вать.

В. К О РН И Ч ЕН К О ,
звеньевой C V  -1.

Загвоздка 
с заглушкой

Вот уже больше месяца 
ждут • энергомонтажники 
запорную арматуру. Добро 
бы ее тонны нужно было. 
—  Шесть 80-миллиметровых 
вентилей да одна 250-мил- 

- лиметровая паровая за
глушка, рассчитанные на 
давление порядка 64-х ки
лограммов.

Не терпит время, • потому 
и выкручиваться приходит- 

■ ся самим. Решили заварить 
выходы труб временными 
заглушками. Это только для 
того, чтобы на несколько 
часов заполнить паровом 
котел водой. Трудно под
считать, сколько времени 
уйдет потом на срезание 
заглушек, обтачивание сты
ков. подгонку той же ар
матуры. Но деваться неку
да: гидравлизашпо парово
го котла необходимо вы
полнить в течение двух не-

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ!, ♦
дель, иначе когда успеешь 
передать его котлонадзору, 
а затем монтажникам «Сев- 
заптеплоизоляции»? Вот 
только помогут ли заглуш
ки? Воды-то как-никак 
пятьдесят тонн нужно, на
таскаешь ли ведерком? Не
обходимы дополнительные 
схемы, затраты на проведе
ние нитки от действующего 
корпуса ТЭЦ. Подготовки 
к этому не заметно.

И все это под бездейст
вующим мостовым краном. 
Впрочем, 4 сентября, элек
трики появились на пло
щадке. Вскрыли кабину 
крана, осмотрели- оборудо
вание. Попросили отогнать 
кран к двадцатой оси. Ото
гнали. На следующий день 
ГЭМовцев не было.

А хорошо, что нет до 
сих пор на площадке изо- 
ляционников. Наверняка 
сидели бы.

М. БА РА Н О В, 
бригадир участка «Сев- 
запэнергомонтажа».

твет балок перекрытия, — 
но они на площадке.

* * *
Монтажники участка 

«Севзапстальконструкц и и» 
на расширении корпуса 
сушки М ОФ приступили к 
монтажу колонн примыка
ния п рядах «В-Г» девятой 
оси. Одновременно устанав
ливаются балки перекрытия 
схемы «Н», бункерные бал
ки и буккеры, футеровка. 
120 тонн металлоконструк
ций предстоит смонтиро
вать монтажникам на этом 
участке.

Бригада каменщиков 
С. К. Коробки заканчивает

Последние 
I штрихи
| Рабочая комиссия по 
' приему в эксплуатацию ад- 
! министративво - бытового 
1 здания рудника «Желез- 
■ иый» 25 августа утвердила 
| перечень недоделок, по ко- 
! торому и работают сейчас 
i б р' и г а д ы отделочников 
! СУ-4. Определила и срок 
I сдачи- —  5 сентября.

Впрочем, дел у отделоч- 
! ников здесь немного. Осноя- 
| ные плиточные и мозаич- 
j ные работы уже закончены.

Остался мелкий ремонт: за- 
) делывание щелей и дырок 
; после монтажа проводки к 

оборудования, шлифовка 
полов. В материалах нот не
достатка. И самая слож
ная работа — подгонка ко
леров после заделывания 

[ отверстий, с которой легко 
; справляются отделочники. 
* Пока на площадке их че- 
I тыре бригады.
! Конечно, сложно было 
! работать вначале. Но завя- 
i занные на подготовке к сда- 
j че в эксплуатацию А БЗ  
i бригады сумели организо- 
j вать совместные действия.

Так, за месяц бригада В. И. 
I Андреева участка «Сантех- 
| монтажа» смонтировала 
I трубную и фаянсовую час- 
! ти, канализацию и отопле- 
; ние, ке мешая соседям, и с 
i 4 сентября перешла на дру- 
( гие объекты. Покидают ио- 
I вое здание и отделочники.

А 8 сентября рабочая 
комиссия подпишет акт о 

- приеме в эксплуатацию но- 
. вого здания.

И. Д У БО ВИ К , 
бригадир плиточиихов- 
об.пицовщиков СУ-4.

Не жалеть 
красок

Вот уже месяц занимают-. 
] ся художники группы эсте- 
: тики Ковдорского ГО Ка 
I подготовкой к оформлению 

нового административно- 
бытового здания рудника 
«Железный». Пока это все
возможные эскизные вари
анты, которые после согла
сования станут руководст
вом к действиям. В этом 
месяце все эскизы в натуре 
будут готовы.

Много интересных заду
мок появилось у художни-

кмрпичную кладку в ое*х 
«10—20» ряда *А» до от
метки «4.800» нового корпу
са ТЭЦ. Главная задача
строителей сегодня — ско
рейшая передача энерго- 
пролета на отметке « ±А» 
электромонтажникам ГЭМа. 
10 сентября бригада от
кроет фронт работ и отде
лочникам СУ-4.

Задерживается дальней
шее закрытие нового кор
пуса ТЭЦ  в осях «10—20». 
Без крана С К Г  комплекс
ная бригада А. М. Багрня 
не может монтировать сте
новые панели по ряду «Р.» 
на отметках «11.700» до 
«23:0».

Б О Е В О Й  Л И С Т О К  « Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »

ков в связи с предстоящим 
оформлением нового зда
ния. Это и понятно, ведь 
оно станет своеобразным 
эталоном оформления дру
гих корпусов: А БО Ф , ново
го А Б  К  цеха технологиче
ского транспорта. И ответ
ственность высока: как-ни
будь не сделаешь — горня
ки рудника «Железный» 
уважаемые люди на комби
нате.

Интересно р е ш е н и е  
оформления фасада здания. 
Здесь и чеканная эмблема 
рудника, и вывеска с назва
нием корпуса, и декоратив
ная установка для нагляд
ной агитации. Всякий раз, 
как коллектив рудника r w - 

долякт сменное задание, 
над корпусом будет заго
раться красная звезда. И, 
конечно же, —  зеленые на
саждения, цветники.

Не менее важно правиль
но и красиво оформить 
внутренние помещения 
А БЗ: от этого во многом
будет зависеть настроение 
рабочих. А как обойтись без 
стендов социалистических 
обязательств, показателей 
коллектива, уголка трудо
вой славы? —  Настенные и 
напольные стенды, световые 
табло разместятся по все
му рабочему вестибюлю 
здания. А уголки отдыха, 
холлы на всех этажах, сто
ловая, актовый зал —  все 
это будет оформлено рез
ным деревом, панно, чекан
кой, декоративными метал
лическими решетками, вит
ражами и лепкой.

На первый взгляд может 
показаться, что оформление 
не зависит от каких бы' то 
ни было строительных ра
бот. — Напротив. Очень 
влияет качество отделки но
вого корпуса. Так, хотя ар
хитектурная эвдумка АВЗ 
рудника удачна, строители 
допускают отклонения от 
проектов: иные цветовые
решения фасада, однообраз
ная внутренняя окраска 
стен, дверных проемов. При
чиной •рому спешка, стрем
ление сделать быстрей и за
частую тем, что есть под 
рукой. Проблема стара, как 
и объяснения: нет такой
краски, негде взять такого 
колера, И вс*-таки, думает
ся, она разрешима при ус
ловии, что сработать краси
во станет заботой строите
лей.

В. М А РКО В , 
начальник бюро эсте- 
т и х и  Ковдорского 
ГОКа.

...А шкафы?
Еще год иаэед смонтиро

вали оборудование в новом 
административно - бытовом 
здании рудника «Желез
ный» монтажники «Пром- 
вентиляцпк». Вот только 
принять его тогда было не
кому. А в период подготов
ки А БЗ  к сдаче в эксплуа
тацию пришли сюда и 
строители, и сантехники, и 
электрики. Словом, появи
лись и у нас недоделки. 
Устраняли. Потому и к 
установке шкафов з быто

вых помещениях приступи
ли только 1 сентября.

До обеда установили 
один ряд: подгони-ка не
проектные шкафы к проект
ным воздуховодам — не 
разгонишься. В ряду де
вять трехстворчатых шка
фов. Вот и смекнем, сколь
ко времени потребуется 
двум монтажникам для 
ус?ановки трехсотшестиде
сяти шкафов?

Работа не сложная, если, 
конечно, рассмотреть по- 
онерационко. Снять мерки. 
По ним в нашей мастерской 
готовят заготовки. Везут 
сюда. А здесь совсем про
сто: пододвинешь ряд, ку 
да следует, уложишь свер
ху заготовку, разметишь 
отверстия, скинешь вниз, 
прорежешь дырки для бол
тов сваркой или бензоре- 
э©м, забросишь заготовку
снова наверх, уложишь на 
резиновые прокладки, под
гонишь фланцы, затянешь 
№8 болтов — и вся. недол
га.

Можно, конечно, и по
быстрее — были бы люди.
Своих, правда, не «пере
бросишь» — объектов
много. А заказчик пообе
щал: будут. Й точно, 2 сен
тября пришел сварщик: 
«Ну, где тут что, резать?»— 
«Погоди, -— говорим. — Еще 
разметить надо». —  «А-а-а, 
ну тогда я пошел...».

В. БОЦАН, 
слесарь - монтаж н и к  
участка «Промвенти- 
ляции».
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На снимке: так выглядит сегодня новое адмимистративно-бытовое здание руд
ника «Железный».

Фото Н. Ганиевой.

В штабе
ВУКС
все пишут

До первого июля монти
ровала наша бригада моно
рельсы на стройплощадке 
гаража тяжелых самосва
лов ЦТТ. И — срочный пе
реброс. «Давайте, мол, ре
бята, скорее, —  объект пус
ковой. Административно
бытовое здание ЦТТ еще в 
июне сдать должн^ были». 
Что ж, нам не впервой, пе
решли.

Все бы ничего, да только 
ма новом объекте в то вре
мя, как говорят, еще и

«конь не валялся»: ни го
товых фундаментов под 
монтаж Конструкций, ни 
самих конструкций. «Не 
беда, — говорят, — фунда
менты бригада Трудова пе
редаст по частям, конструк
ции будут». Значит, ждать.

Что такое ждать, знает 
каждый строитель. Переку
ришь в начале смены, по
том еще через полчаса, гля
дишь — и ушел день на пе
рекуры. Ладно, если день..
недели идут. А план--шту
ка хитрая, —  горит. Но 
ведь и заработать бригаде 

' что-то надо.
Мы беремся за любую ра 

боту, но платить-то нам 
приходится немало. Хоть и 
невелика бригада — всего 
восемь человек, — но ниже 
четвертого разряда не име
ет. никто. Как оплачивать

простои? Спасибо начальст
ву, выкручивается.

Дело не только в зара
ботке., Когда заходит речь 
о работе, равнодушного на 
площадке не найдешь. М о
жем и в три смены рабо
тать (<ак на корпусе обога
щения М О Ф  в прошлом го
ду, когда за пятнадцать 
Дней перекрыли мы при
стройку девятой секции,и с 
отличным качеством, как 
сработали на фундаменте 
150-метровом грубы ТЭЦ. 
Н о когда в течение смены 
ставишь по две— три колон
ны, да навешиваешь по три 
—четыре панели — разве 
что работа? И смешно ста
новится, когда предлагают 
ребятам выйти «для пла 
на» в субботу. II в такие-то 
дни на площадке делать не
чего.

Со временем дело не 
улучшается. Бригада Тру
дова уже сдала большую 
часть фундаментов нового 
здания под монтаж, и мы 

• смонтировали, где возмож
но, колонны и перекрытия 
трех этажей. И конструкций 
на площадке много. Только 
не тех, что необходимы. 
Усиленно прибывают на 
стройку панели третьего 
этажа, а где нерв,ого? Ме
сяц ждала 'бригада плиты 
перекрытия П Р, наконец 
поставили 11 штук, но 
опять — для третьего эта
жа. Снова согласование 
графиков поставки мате
риалов, а сама поставка, 
как правило, па последние 
дни следующей недели. На
конец, 24 августа, привозят 
нам три. .нужные плиты из 
Апатитов. Работы на пят

надцать минут, и опять про
стой. Но тех же плит пере
крытия Марки П Р  только 
одного ‘вида необходимо 49, 
20 —  другого, а всего око
ло двухсот плит десяти по
зиций. Может быть, так и 
сделать, смонтировать все- 
таки третий этаж А БЗ  пол
ностью, а там постепенно и 
первый со вторым поспеют? 
Ведь уже, слышно, и бигу- 
моварку везут, крышу де
лать.

А гут еще вагон штаба 
ВУКС  к площадке бульдо
зером подтащили. Ну, вро
де бы, дело пойдет: штаб- 
то вон он, с третьего этажа 
— как на ладошке. Ам нет. 
Там, говорят, телефон сре
зан. По целым сменам — 
ни души. Однако, глядишь, 
и прибежйт кто-нибудь. 
«Ну, как работа? — спро

сит. — Ясно, сменное зада
ние на столько-то». — Все 
аккуратненько в книжицу 
запишет и побежаЛ дальше. 
А то, смотришь, привяжет
ся: «Отчего это вы на час 
раньше с площадки ушли?». 
Объяснишь ему, понятно. 
Поймет, вроде, опять в кни
жицу запишет. Констатиру
ет, стало быть. А* дальше? 
Хоть бы помог солнцелампу 
на мачте в сторону пло
щадки развернуть, а то 
ведь пять недель наши ре
бята во вторую смену сиде
ли по нескольку часов 
впотьмах. А этот его учет 
кому нужен?

Н. РЫ Ч К О В , м. иня- 
IU EB , И. РЕД ЬКО , 
монтажники бригады 
В. М. Аникеева, СМУ-1.



А Осторожно
на поворотах!

К ИТОГАМ ВСЕСОЮ ЗНОГО  СМОТРА БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ

По свежим  
следам

Всесоюзный смотр безо
пасности движения заста
вил серьезно подтянуться 
коллективы всех автотран
спортных подразделений 
предприятий города. Впер
вые за многие годы не при
ходится раздавать упреки 
тем или иным «отличив
шимся» организациям. Д а
же некого выделить. Напри
мер, у водителей леспром
хоза в ходе месячника за
регистрировано всего три 
серьезных нарушения. В та
ком крупном подразделе
нии, как автотранспортной 
конторе треста «Ковдор
строй» —  только пять. Не
уклонное снижение числа 
нарушений в других пред
приятиях.

«Воевать» на сей раз при
шлось в основном с вла
дельцами индивидуального 
транспорта. Подавляющее 
число нарушений на их со
вести. Здесь бессильны про
филактические меры, при
меняемые в коллективах. 
Остается одно: воздейство
вать на каждого нарушите
ля персонально. И  приме
няемые санкции приносят 
эффект, повторные наруше
ния случаются редко. Но 
все же бывают, и это вызы
вает необходимость частых 
рейдов нештатных сотруд
ников ГАИ .

А всего за месяц выявле
но 173 нарушения правил 
дорожного движения. Из 
них 75 случаев выявили 
общественные помощники 
ГАИ. Солидная поддержка! 
22 водителя остановили в 
нетрезвом состоянии. Мало- 
помалу придется таким шо
ферам привыкнуть к мыс: 
ли, что не удается проско
чить «на авось», обмануть 
бдительность нештатных со-' 
грудников ГАИ.

Наиболее активно и от
ветственно потрудились в 
ходе месячника нештатники 
А. И. Гречин, шофер «Сев- 
запстальконструкции», А. Е. 
Васютов, шофер Ковдорског 
го леспромхоза. Вечерами, 
часто до поздней ночи, де
журили они на дорогах 
каждый день. Па их лице
вом счету немало вовремя 
предотвращенных аварий.

В  адрес некоторых орга
низаций все же следует по
слать упрек. Это, во-первых, 
управление механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой». Нет, не водители 
управления отличились. 
Имеются в виду земляные 
работы, их много велось в 
августе на территории го
рода: Проложили траншею 
на площади, а восстановить 
порядок не спешат. Разры
ли свежий асфальт на ули
це Ленина и тоже оставили 
надолго. Та же история с 
«Лентелефонстроем» —  ра
ботники участка оставили 
после себя не в лучшем 
виде проезжую часть дорог 
у банка, книжнбго магази
на, общежития №  15, ма
газина «Сказка». В  местах, 
не заделайных асфальтом, 
образовались выбоины.

Вот такие мысли навея
ли первые впечатления от 
только что закончившегося 
смотра безопасности движе
ния.

Августовский смотр чет
ко обрисовал картину со
стояния дорожного движе
ния, выявил слабые места, 
обозначил достигнутые ус
пехи.

Б. П ЕТ РУ К , 
инспектор дорожного 
надзора.

Водитель автотранспортной конторы треста «Ковдорстрой» Валерий Столкарц— 
один из самых активных нештатных сотрудников ГАИ. Его, пожалуй, чаще, чем ко
го-либо из добровольных автоинспекторов можно встретить с жезлом на дороге. На 
лицевом счету Валерии немало вовремя предотвращенных аварий.

Право на красную  
повязку

Народная дружина в по
мощь госйвтоинспекции 
действует в РС У  второй 
год. Первые результаты мы 
почувствовали у себя на 
производстве. Подтянулись 
водители, и те, кто вступил 
в дружину, и остальные.

К  тому же и время тре
бовало навести порядок. 
Когда-го в РС У  было мало 
транспорта, но много 
предъявлялось претензий со 
стороны ГАИ. Теперь авто
парк значительно вырос. 
Двадцать пять машин са
мых разных марок. Есть и 
КамАЗ, есть польские, чеш
ские машины. Отрадно, что 
водители и работники гара
жа стараются содержать 
автохозяйство в порядке.

А дружина помощников 
автоинспекции озабочена 
еще наведением порядка на 
дорогах города. Особенно 
активно дружинники РС У  
действовали во время смот
ра безопасности движения. 
Постоянно по улицам пат
рулировали автобус и «га
зик».

Ес.^и говорить о дружине, 
то в первую очередь нужно 
отметить Василия Шупля- 
кова. Все свободное от ра
боты время в августе он

провел на линии в качестве 
дружинника. Лицевой счет 
Василия ежедневно попол
нялся новыми и новыми 
фактами его действия по 
охране безопасности дви
жения. Ему вполне доверя
ют и товарищи, и работай- 
ки автоинспекции. Есть ос
нования: молодой комму
нист Шупляков хорошо за
рекомендовал себя и на 
производстве, и в общест-f 
венной жизни, успешно 
справляется с партийным 
поручением: контролирует
добровольную народную 
дружину РСУ.

И рейсы по дорогам ему 
не в тягость. Исполнитель
ный, старательный, как и 
на работе, он здесь может 
служить примером для това
рищей. Даже у остановлен
ных нарушителей, кажется, 
не может быть претензий к 
Василию: так корректно,
вежливо он обращается с 
любым из них.

Иначе и нельзя. Не име
ет же права дружинник в 
сердцах швырнуть каску 
оземь, как это сделал один 
из остаковленных мотоцик
листов. Высокие моральные 
качества, требовательность 
к себе —  обязательные ус
ловия для дружинника. У  
нас, в РСУ, стараются сле
довать этому правилу.

А. К А РА Б К И Н , 
шофер РСУ, старший 
дружинник.

Нет, невозможно решить яопрос благоустройства го
рода, пока не перевелись еще несознательные водители. 
Что им газон возле дома? Смело въезжают и оставляют 
на нем Машину на время обеденного перерыла (что, к 
слову, тоже запрещается). Особенно грешат этим води
тели, проживающие в общежитии JVs 15 треста «Ков
дорстрой». Не первый раз приходится об этом говорить. 
И не только говорить, но и наказывать нарушителей. 
Однако все еще подобные случаи не изжиты.

О
Шестнадцать лет держит 

в руках руль Петр Федо
рович Степанович. В цехе 
подготовки производства 
Ковдорского ГО Ка уважа
ют Петра Федоровича как 
опытного шофера, добро
совестного работника. Его 
машину не осматривает 
механик перед выездом на 
линию и после возвраще
ния: водитель Степанович 
работает на самоконтроле. 
Чем больше будет таких 
шоферов, тем выше гаран
тия, что на дорогах горо
да ничего не случится.

О шшЛ
-«■nnTKitri-m

Есть
и такая мера

рядка на дорогах. Она при
меняется в случае повтор
ного появления за рулем 
без водительских прав, в 
нетрезвом состоянии.

Не работающий с марта

ся штрафом. Мотоцикл при- В 1974 rtvf? бурильщик
надлежал зятю, который рудника «РиКолатва» Н. 
тоже, кстати, не имеет во- Максимов уже привлекался 
дительских прав. Останови- по статье 211 У К  РС Ф С Р , 
ли же нарушителя нештат- На пять лет он был лишен 
ники ГАИ , заметив, что мо- водительских прав и кроме

Иногда бывает, что для В. Липкин (ранее —  разно- тоциклист едет без каски. того, получил год исправи-
«вразумления» нарушителя рабочий подхоза) по соб- 
нёДостаточно адмшшетра- ственному признанию вы- 
тИВных санкций. В  таких пил два стакана вина и сел 
сЛучаях в дело вступает за руль мотоцикла. Хотя не 
нарсуд. СТатья 211 У К  прошло еще года со време- 
РС Ф С Р  предназначена для ни аналогичного наруше- 
злостных нарушителей по- ния, когда Липкин отделал-

Решением суда Липкину тельных работ. И  тем не 
определено восемь месяцев менее за последний год он 
исправительных работ. Так успел дважды вновь нару- 
что не такое уж  это без- шить правила безопасности 
обидное дело —  нарушать движения. За повторное же 
правила дорожного движе- в течение года нарушение, 
ния. ) разбирал суд и материалы

на слесаря леспромхоза .Б. 
Прилукова.

Применение статьи 211 
продиктовано заботой о 
безопасности движения. И 
начисто отвергается «аргу
мент»: за что судить? Ни
чего же не наделал! —  по
тому что упорное нежела
ние следовать правилам до
рожного движения есть 
серьезное нарушение. Даже 
если не произошло ничего' 
непоправимого.

Ох, уж  эти объяснительные!
А ПРАВАЯ, 
ЛЕВАЯ ГДЕ 
СТОРОНА!

«Ехал я 6 августа с ноч
ной смены с. правой сторо
ны. При выезде из-за угла 
на меня был совершен на
езд другим транспортом.

■повреждений ие получил и 
никто не пострадал».

А. З А В Ь Я Л О В , 
шофер АТ К  треста
«Ковдорстрой».

А  «НЕ СПЕШИ, 
КОГДА СПЕШИТЬ 

НЕЛЬЗЯ»
«Я превысил скорость

Оказалось, что транспорт, ддИжеШ)я н проехал под
управляемый мною, шел 
ближе, чеМ положено к ле
вой стороне».

А. БРЮ ТО В , 
шофер ЦТТ Ковдор
ского ГО Ка.

А  ВСЛЕДСТВИЕ 
И В РЕЗУЛЬТАТЕ

«После окончания рабо
ты задержался на подхозе гнать в бокс, в результате 
и выпил 0,5 литра водки, чего запрокинул автобус на 
Съехал в кювет, вследст- правую сторону», 
вне чего машина легла на С. Т ЕР Е Х О В ,
правый бо.к. В  результате шофер «Металлургпро- 
переворачивания телесных катмонгажа».

знаком «Проезд запрещен», 
так как спешил на работу». 

В. М У Р А В Ь Е В , 
электрослесарь обога
тительного комплекса.

А «НЕДО-
ПЕРЕДУМАЛ»

«Выпил 1 стакан водки. 
Выгнал автобус ПАЗ, по
том передумал и хотел за.

А это — штаб автоинспекции. Инспектор дорожного 
надзора Борис Николаевич Петрук беседует с наруши
телем. Такая беседа — тоже средство профилактики. 
Надо сказать, неплохо действующее. Будем надеяться, 
что плотник СМУ-1 Г, Старовойтов больше не будет 
нарушать правила движения при езде на мотоцикле.

Фотоматериалы этой полосы подготовила
Н. Ганиева.

^ . р у а н ь ш
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На всякий 
случай

№адо ли страховать ав
томобиль? Такой вопрос я 
А д а  вал себе дважды, ког
да агент Госстраха прихо
дил ко мне и предлагал за
страховать, а затем про
длить страховку автомаши
ны.

И- вот со мной приклю
чился тот самый нелепый 
случай... В  сильный дождь 
выезжал из ,гаража на до
рогу, что по улице Горня
ков ниже Парковой. На 
асфальте поток. В  гору 
поднимался автобус и из- 
под его колес выскользнул 
булыжник и ударил в верх
ний правый угол крепления 
переднего стекла моего ав
томобиля. Сначала не за
метил трещины, а только 
поехал —  они разошлись, 
испортили стекло.

Погоревал, изругал пого
ду, мокрую дорогу и 
вспомнил про страховое сви
детельство. Обратился в 
Госстрах. После соответст
вующего оформления до
кументов Госстрах возме
стил, мне стоимость стекла 
плюс стоимость замены его. 
Эта сумма превысила весь 
мой взнос за страхование 
автомобиля в целом.

На будущий год, при на
ступлении срока оформления 
нового договора страхова
ния автомобиля я уже сам 
найду агента Госстраха и 
буду его «агитировать», 
чтобы заключил со мной 
договор. Кто знает, какие 
еще неожиданности поджи
дают нас на дорогах'

Ф У Т Б О Л  ф

Пример 
для
старших

Б. СУЕТИ Н , 
автолюбитель.

Белое 
и черное

С 15 сентября во Дворце 
культуры впервые прово
дится квалификационный 
турнир на первенство горо
да но шахматам. Шестнад
цать участннков-первораз- 
рядииков и кандидатов в 
мастера спорта — будут ос
паривать звание сильней
шего. Это В. Кириллов, В. 
Бутаков, В. Тарасов из 
Ковдорского ГО Ка, В. Ро- 
,махов, М. Добров из тре
ста «Ковдорстрой», пред
ставители ГО Ка  «Ковдор- 
слюда», леспромхоза, ГРГ1 
ж  железной дороги.

А пока —  подготовка к 
соревнованиям. Кроме со
ставления протоколов, под
готовки необходимой доку
ментации здесь есть труд- 
яости, не зависящие, впро
чем, от организаторов тур- 

. иира.
'  Шахматный клуб сущест
вует давно —  более десяти 
лет. И  за все это время лю
бители , шахмат не видели 
помощи ни от одного пред
приятия и организации го
рода, за исключением Ков
дорского ГО Ка. Так, до сих 
пор не могут оформить чле
ны клуба предоставленное 
в их распоряжение фойе 
Дворца культуры: нет ма
териалов. Не хватает и ин
вентаря. Из двадцати шах
матных часов, имеющихся у 
«ас, пригодны лишь четы
ре. Больше того —  нет при- 
s o b  для победителей сорев
нований.

А как бы хотелось люби
телям шахмат, наконец, 
узаконить,свой клуб, всту
пив во Всесоюзный шахмат
ный клуб, получать перио
дическую литературу! Без 
помощи этого не сделать. И 
поэтому очень хочется нам 
видеть на открытии квали
фикационного турнира 
представителей организаций 
и предприятий нашего го
рода.

В. ЗУБАТЕН КО,
•’» отделочник СУ-4 тре

ста «Ковдорстрой».

Юношеский футбольный 
чемпионат области в этом 
году разыгрывался в Мон
чегорске и Оленегорске. 
Команды выставили семь 
клубов из шести городов

Ковдорчане, выступившие 
под флагом «Горняка», по
пали по жребию в Монче
горскую подгруппу. 10 : 0— 
такой крупной победой за
кончился первый матч с ки
ровчанами. В  следующей иг
ре победа далась с большим 
трудом —  2 :0  у хозяев 
поля. Это было единствен
ное поражение ребят «Се- 
вероникеля», занявших в 
конечном итоге третье мес
то в споре с мурманским 
«Маяком».

А  «Горняк» боролся за 
первое с «Авангардом» из 
областного центра. Финаль
ный свисток зафиксировал 
победу ковдорских футбо
листов —  5 : 1. Так впервые 
юношеская команда нашего 
города стала чемпионом.

Надо назвать имена по
бедителей. Это Андрей
Довкша, Олег Чириков, 
Александр Сакович, Сергей 
Романов, Игорь Ершов, 
Александр и Виктор Семе
новы, Михаил Карасев
(школа №  18), Альберт
Ж укас, Сергей Серков
(школа №  17), Геннадий 
Тарасов (школа №  23), Е в 
гений Белугии, Александр 
Андрусенко (школа №  13).

Что можно сказать о 
команде? Ребята давно тре- 
нируютоя вместе. Костяк со
ставлен из школьной коман
ды «Полярные Зори». Это 
воспитанники учителя физ
культуры из 18 школы В. Н. 
Нероды. Третий год я за
нимаюсь е этими ребятами 
как тренер-общественник. 
Многие иа них уже не пер
вый раз играли в областных 
соревнованиях. Второе мес
то в кубке области, победа 
в первенстве района —  их 
прежние достижения Те
перь —  чемпионы области.

К  сожалению, как это бы
вает каждый год, полностью 
с о х р а н и т ь  команду не 
удастся. Так и нынче, мно
гие выйдут из школьного 
возраста, пойдут работать 
на разные предприятия.

А готовясь к следующему 
сезону, все надо будет на
чинать сначала. Нет в горо
де футбольной секции для 
юношей, никто »в старших 
товарищей не горит желани
ем взять на себя заботу о 
спортивной смене. Поэтому 

Ля снова приду в школу 
№  18, там уже подросли ре
бята, способные занять мес
то в юношеской сборной 
города.

Да, мы выступали под 
флагом «Горняка» —  так 
надо по положению. При
несли золотые очки в ак
тив клуба, может быть, они 
помогут «Горняку» под
няться иа ступеньку выше 
в клубном зачете. Но, как 
видите, назвать чемпионов 
области юношеской коман
дой ковдорского «Горняка» 
даже с самой большой на
тяжкой невозможнб.

Все это нисколько не 
умаляет радости победы, но 
несколько принижает ее 
значение. Н у  не странно, ли, 
что не имеет «Горняк» соб
ственной базы для подго
товки резервов в то время, 
когда юноши из Ковдора— 
первые в области.

... А  на трибунах, когда 
главная команда города 
п р о в о д и т  официальные 
матчи, болельщики справля
ются друг у друга: «А это
му защитнику как фами
лия?». «А тот нападающий 
откуда приехал?».

А. Л У К Ь Я Н О В ,
рабочий рудника «Ков-
дор».

Не спугните удачу
Завтра у охотников 

праздник — открытие охот
ничьего сезона.

Многие поедут уже се
годня с вечера, чтобы свое-

лать замечание нарушителю.
Рыболовам следует пом

нить, что с 1 сентября — 
особое время для рыбы — 
период нереста, н в рыб
ной ловле введены неко
торые ограничения.

Можно ловить рыбу во

первых, при себе необходи
мо иметь охотничий билет 
с отметкой о прохождении 
охотминимума, а также до
кумент на право ношения 

временно добраться до оружия. Ружья при выезде всех озерах, где ловили и 
охотничьих угодий и проко1 в транспорте должны быть детом, только нельзя захо-

непрсменно зачехлены. дить в места нерестилища 
Охотиться вблизи города ры^ы; реки, пороги, проли- 

запрещено. На реке Ков- Вы. Снасти должны быть 
дорке можно стрелять уток только любительские ■— 
только за аэродромом и не удочка, спиннинг, жерлицы, 
ближе. перемет (не более чем на

Ш тат общественных охот- 50 крючков). Пользоваться 
инспекторов и инспекторов «дорожкой» можно только

на лодках с веслами без

ротагь ночь у костра, те
шась охотничьими былями 
и небылицами. Что может
быть романтичнее.'

Кому-то будет сопутство
вать удача н вернутся до
мой с трофеями, кто-то бу
дет неудачлив и вернется
пустой. Но разве в трофе- рыбоохраны в этом сезоне
ях дело? Каждому заноми- значительно пополнился, и

они смогут к нарушителям
предъявить законные требо
вания. Да и каждый охот
ник вправе и обязан еде-

нается день открытия охо
ты.

Однако, кое-что охотни 
кам нужно напомнить. Во

нет

применения мотора.
В. РЫ ТО В, 

председатель дисцип
линарной комиссии 
при горохотобществе.

О встрече с Букварем вы прочитали на первой стра
нице. А вот некоторые моменты этого веселого празд
ника, которые запечатлела Н. Филатова. ..I

За строкой 
одной жалобы

ет. Лишь на шестое посе
щение удалось директору 
столовой «поймать» Любу 
дома.

В  жалобе матери этого 
тоже нет. А  может быть 

. .В школу мать водила Прививали, воспитывали. В  посочувствовать ей? Тяга к 
Любу за руку. И не потому, конце прошлого года на спокойной жизни. Челове- 
что та была еще маленько», участке гравитации собира- ка наш'?а\ . 11ьет он> а кто
Скорее, учителя надоедали: лись и цехком, и товарнще- ке пьет? Младшая дочь
забывает дорогу к школе ский суд, и профсоюзное шестиклассница в апатнт- 
восьмнклассница — води, собрание. Убеждали, руга- СКУЮ щколу-интернат от- 
мать. И  водила. Правда, ли, даже грозили лишением правлена, средняя, слава 
без особого успеха: дойдет материнских прав. Да вот богу, в общежитие перешла 
до школьных’ дверей Лю- беда —  что с ней сделаешь? (читая: сбежала от разгу-
бушка, махнет рукой и —  Она мать-одиночка, у нее Л0ВЬ  работает. Вот только 
была такова. на руках двое... Старались старшая Любя Сколько

В  марте этого года Любу по-хорошему. Выносили ре- хлопот, однако. В  отпуск 
тоже водили. Только на шейке: помочь. И отдель- поедешь, старшего внука с 
этот раз не в-школу —  лет ную комнату в общежитии собой брать приходится, до- 
восемь прошло с тех пор. выбили бы, лишь бы заяв- мз еовсем с ног сбилась: 
И не за руку, может быть, ление написала. — Не на- и корми, и обстирывай. и

I И  уже не мать, а Лилия писала. И специальность скандаль... А хорошо бы, 
! Ивановна Куринная, по по- предлагали приобрести: коли нашелся кто нарабо- 
5 рулению коллектива участ- сдавай. Люба, на разряд. присгрунил старшую.
S ка гравитации, где около —  Не сдала. И  на дому пли соврет

года числилась на работе посещали, сам
Люба Петрова. Водила вы
пившую домой, к детям. А 
причина такой опеки: пол
тора месяца , не появлялась 
Люба на работе.

ства лишили?
— Вот еще! Пусть по

пробуют! Что они . у меня, 
голодные, что ли?

на «VI.. Т
начальник щественности помог бы. 

участка ходил. —  Не по- Что ж, совет не против, 
могло. • Тем более, что Люба его

На участке Люба редко подопечная с февраля. И  
появлялась. Работала в решение категорично: кре- 
сумме дяя три, отсилы че- дупреднть, дать месяц сро- 

Ты, Люба, никак хо- тыре в месяц. Чаще— боль- ку, ходатайствовать о тру- 
чешь, чтобы тебя материн- ничные, прогулы. Не уволь- доустройстве. Поставить в

няли: как уволишь мать- известность коллектив, куда 
одиночку? Ш ли навстречу, устроится Люба, ваять под 

Сама уволилась. По ухо- строгий контроль семью 
ду за детьми. А потом? Петровых, добиться того от 

Чувствуете гонор? —  Его Чем занималаеь, работала товарищей по работе, дать 
столько, что хоть на белье- ли? опытного наставника, на-
вых веревках развешивай —  А как же! В  столовой учить уважать себя, нако- 
вместо пеленок, которые, рудника «Ковдор». Всего нец, поставить на учет в 
кстати, все та же мать стн- две недели назад уволи- комиссию горисполкома по 
рает. лась... А что? —  Гоняли, делам несовершеннолетних...

А вот жалоба. От матери Больше никого так не го- АГало ли? 
в адрес совета обществен- няют: то туда, то обрат- д  яя всем этим —  пяти- 
ности опорного пункта Ков- но... летний мальчик и двухлет-
дорского ГО Ка. Какая бессердечность, няя девочка. У  них нет от-

—  Не работает, уходит право! И  что это за поряд- Ц8 никакого пособия от
из дома, детей бросает.,, ки в той столовой навела росударства они не имеют: 
Нет-нет, ие замечала, чтоб директор Марина Михай- «дот еще! Не хватало позо- 
выпивала... Сама с шестна- ловна Можарова?! В тече- рЯться!» —  парировала по- 
дцати лет работаю, никто ние двух дней начисто от- добное предложение в свое 
слова не сказал... И в хоро- бить у человека охоту к время Любовь Николаевна, 
ших семьях плохие дети работе! ... Насколько магически
бывают... 24 и 25 июня —  дни вы- действуют слова: «мать-

Что-то вроде знаменитого хода Любови Николаевны одиночка». За сочувствую- 
«чем я хуже других?» Од- на работу в столовую руд- щей слезой часто мы не в 
нако это «чем я...» вклю- ника «Ковдор» — зафикси- состоянии разглядеть траге 
чает элемент самолюбия, и рованы в табеле. Осталь- 
немалый. Тот самый, что ное — больничные листы до 
начисто отсутствует з ха- 1 августа, 
рактере Любы. Не смогли ц а совете общественно-
привить ей этого ни мать, сти Люба этого не скажет, 
ни школа, ни позднее рабо- Не расскажет она и того, 
чий коллектив. как бегала за ней Марина

Впору и возразить. • Михайловна — сама не зяа-

дию куда более страшную 
— безрадостное детство.

С. П ЕТРО В , 
начальник штаба опор
ного пункта.

За редактора Е. Т РУ БИ Н .

ДАЕМ СПРАВКУ 

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

8 сентября — Концерт 
вокально - инструменталь
ного ансамбля «Краяны» 
( 2 0 ).

9 сентября — Вечер-порт
рет бригады белазистов 
ЦТТ (19).

К И Н О

9 сентября *— «Звездоч
ка Aft 8» (14). «Лжец» (16, 
18).

10 сентября — «Приклю
чения старого паровозика» 
(14), «Портрет с дождем»
(16, 18).

12 сентября —  «Мсти
тель», в двух сериях (17, 
20).

13 сентября —  «Мсти
тель». в двух сериях (17, 
20).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
8— 10 сентября — «Про

каженная» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

И — 12 сентября —  «След 
сокола» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

13— 15 сентября —  «Но
вобранцы идут на войну» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

*
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдсрскому горно-обога
тительному комбинату для 
работы на ТЭЦ  срочно тре
буются дежурные электро
монтеры V разряда, элек
тромонтеры по ремонту
электрооборудования V —V I 
разрядов, электрослесари по 
ремонту приборов теплотех
нического контроля и авто
матики V — V I разрядов, 
машинисты котлов V  раз
ряда, дежурные слесари-
обходчики вспомогательного 
оборудования V  разряда,
•слесари по ремонту тепло
технического оборудования 
V — V I разрядов, газосвар
щики 111— IV  разрядов, сле- 
сарь-дефектоскопист V I 
разряда, крановщик мосто
вого крана IV  разряда, ог- 
неупорщик V  разряда, кот- 
лочист V I разряда, старший 
дежурный электромонтер V 
разряда, электромонтер 
главного щита управления
V  разряда, электрослесарь 
ТАИ V разряда, электро
монтер по ремонту релей
ной защиты и автоматики
V разряда. »-

Оплата труда повремен
но-премиальная.

Обращаться в отдел кад
ров Ковдорского ГОКа. Те
лефоны 1-08, 6-46.

+
НА ЗИМНИЙ 

ГРАФИК'
С 20 сентября пригород

ный поезд из Ковдора в 
Кандалакшу будет отправ
ляться один раз в день (по 
субботам и воскресеньям 
—  два раза). Из Кандалак
ши в Ковдор также один 
рейс, кроме пятницы и 
субботы, когда следует до
полнительный поезд.

Прямой вагон Ковдор— 
Ленинград будет отправ
ляться до 20 сентября, Ков
дор— Москва —  до 22 сен
тября.

НЕЗАПРЕЩЕННЫЙ 
ПРИЕМ

Возобновляет занятия 
секция вольной борьбы. Ж е 
лающие мш уг записаться 
в воскресенье с 13 часов во 
Дворце культуры у Н. А, 
Мешалкина.

Наиболее перспективные 
ребята будут отобраны для 
занятий борьбой самбо.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Л\. И. КО Н О ВАЛО ВА , Н. П. 
ВА РН И  11 А, верстала Н. П. 
Ж А РА ВИ Н А , клише нарезал 
В. З Я Б Л О В , печатал на рота
ционной машине В. П. У Ш А 
КОВ.
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